

Los pequeños mineros aumentan en 14% sus ventas a Enami gracias a programas de fomento

“El precio internacional de la libra de cobre está en los mejores tiempos en varios años, y yo creo que esto ha producido efectos en la gran minería, en la mediana y sobre todo en la pequeña minería”, señaló el ministro de Minería Baldo Prokurica, para resaltar la mayor productividad que está teniendo la minería de menor escala de la mano de un precio del cobre sobre los 3 dólares la libra, que llegó a 3,38 este viernes, el mayor precio en 7 años y medio.

De hecho, en el caso de reactivación de faenas este 2020, Enami ha aprobado 56 proyectos por un monto de US\$ 1.470.990.

Según explicó el ministro, “las plantas de la Enami, que es donde los mineros entregan su mineral, tanto de cobre y oro, han mejorado considerablemente su abastecimiento. Hemos tenido 14% más mineral entregado a los planteles en comparación con 2019, incluso durante los meses donde el precio del cobre estuvo más bajo, marzo a julio, a través del fomento realizado por Enami, el abastecimiento de los mineros aumentó considerablemente, respecto del año pasado en el mismo período, a pesar de la pandemia. Esto da cuenta que el fomento del Estado hacia esta actividad ha dado resultados”.

En esa línea el secretario de Estado destacó el Programa de Capacitación y Transferencia Tecnológica a la Pequeña Minería Artesanal (PAMMA), que este 2020 contempla más de \$2.300 millones y que se está entregando en gran parte de las regiones del país.

MAQUINARIAS

También destacó los Fondos Nacional de Desarrollo Regional (FNDR), en donde se ha sumado todas las regiones del país, por primera vez este año, y mediante el cual se entrega una cantidad muy importante de maquinarias, herramientas, asesorías en materia de seguridad y, finalmente la labor que hace la Empresa Nacional de Minería (ENAMI), que también entrega recursos para poder ayudar a este sector.

“Durante 2019 y 2020 hemos beneficiado a la pequeña minería con una inversión aproximada de US\$25 millones para el desarrollo de instrumentos de fomento, créditos para el sector asistencia técnica, PAMMA, entre otros. Es decir, en estos últimos años hemos incrementado considerablemente el presupuesto en comparación a períodos anteriores, además de la creación de dos nuevos instrumentos de fomento, el

El Ministro de Minería, Baldo Prokurica explicó que la empresa estatal ha aprobado 56 proyectos por casi US\$ 1.500 millones. En el país más de 20 mil personas trabajan en la pequeña minería



de reactivación de faenas mineras y el de apoyo a la producción, además de la prórroga en la tramitación de los padrones mineros, la implementación de transferencias electrónicas, mejoras en el sistema de anticipos y el robustecimiento de la estructura de la gerencia de Fomento para entregar un mejor soporte al sector, brindándole más y mejores

elementos técnicos”, aseguró Robert Mayne-Nicholls, vicepresidente ejecutivo de Enami.

Enami registró 796 pequeños productores activos a octubre de 2020, cifra que es mayor al promedio anual que es de 785 productores activos. De estas pequeñas productoras activas dependen unos 20 mil mineros de menor escala en Chile.